



令和7年7月1日

寄居町立寄居中学校

生徒数 288名 校長 岡田 久志

学びの庭

学校教育目標

自ら学ぶ生徒 人を尊ぶ生徒 自ら鍛える生徒

仲間を増やす

(略)さて、本日のテーマは、入学式・始業式にお願いした中の「仲間を増やすこと」についてです。皆さん、仲間がどのくらいいますか?「仲間」をいつも一緒にいる親友だけでなく、同じ組織で学習したり、活動したりする人も「仲間」と捉えてみてください。仲間が多く感じられると思います。同じクラスの人や部活の先輩や後輩、学校で授業を教えてくれる先生方、同じ地区の地域の方々など皆さんの周りにいる全ての生身の人たちとの関係性を良くすることで、數え切れないほど仲間が増えることになります。では、仲間を増やすメリットは何でしょうか?(学び合い)例えば、1精神的な支えと安心感、2問題解決能力や新たな発見と学び、3役割分担による効率化と新たな挑戦への後押し、4モチベーションの向上、5楽しさや充実感の増加など、多くの良さがあります。

これから仲間を増やすための3つの方策について話をします。

1点目は、「あいさつを誰にでも進んできること」です。これは、生徒総会で3年2組から提案がありました。本校の課題を詳しく分析してくれた提案だったので、さすが3年生だと感心して聞いておりました。あいさつには、多くの力があります。(略)心理学の「初頭効果」は、第一印象がその後の印象を大きく左右するという法則です。(略)皆さんの明るいあいさつは、相手の心に良い印象を与えるのです。また、あいさつは、コミュニケーションです。本校が行っている学び合いは、コミュニケーション能力を高めて、学力を向上させるというねらいがあります。つまり、あいさつは、学力向上の土台です。さらに、あいさつは、単なる言葉のやりとりではありません。相手への敬う気持ちや自分自身の存在を伝える、いわば「心の扉を開く鍵」と言えます。(略)どの競技でも強豪校の生徒たちは、あいさつがとてもよくできます。それは、信頼関係のもと、コミュニケーションが日常化していることが、プレー中に自然と活きているのです。つまり、あいさつができる人が多い部は、チームワークが良くなるわけですので、強くなるということです。あいさつを積極的に行う人は、周囲から信頼されやすく、人間関係が良好に築けることが、ある研究で証明されています。「おはようございます」は9文字、「ありがとう」、「こんにちは」はたった5文字です。これからも進んであいさつをし、新しい仲間とのつながりを作ってください。加えて、生徒会本部による「めざせ6万!ありがとうプロジェクト」の成功を期待しています。

2点目は、「自他の命を大切にすること」です。(略)皆さんはかけがえのない存在です。一人一人が特別な個性と可能性をもっています。そして、皆さん以外の人も同じようにかけがえのない命があります。自分自身の命を大切にすることは、自己肯定感を高める上で非常に重要です。非認知能力の一つである自己肯定感は、高ければ高いほど、他者に対しても寛容になり、思いやりを持って接することができるという研究結果があります。ちなみに、自己肯定感と学力向上は相関関係にあると埼玉県学力・学習状況調査の結果に表れています。私たちは、一人では生きられません。周りの人と支え合って生きています。困っている人がいたら声をかける勇気をもってください。自分が辛いと感じることがあれば、誰かに助けを求めてください。助けを求めることは、弱いことではなく、助けの手を差し伸べる相手がいることにより、お互いの命を尊重し、より強い絆を築くための大切な行動と言えるのです。(略)また、登下校中や授業中、休み時間など危険は近くに潜んでいます。「自分の命は自分で守る」常に危険を予測し、危機意識を高めてください。

3点目は、「学び合いに積極的に参加すること」です。(略)この学び合いという学習方法は、個別の学習と比べて学力が向上するだけでなく、問題解決能力やコミュニケーション能力も高まることがある研究で実証されています。なぜなら、自分とは違う意見や考えをもつ仲間に自分の考えを伝えたり、仲間の意見に耳を傾けたりすることで、皆さんの学びや思考は深めることができるからです。確認ですが、本校の「学び合い」の特徴は、3つあります。1「わからない」と言える優しい雰囲気であること、2相手の意見や考えから学ぶ態度で臨むこと、3教えるのではなく気づきを大切にすることです。学校には仲間がいます。互いを認め合い、信頼し合える「学習の仲間」を増やしてください。学び合いを通して、皆さんが大人になっても、社会の中でたくましく生きていくことができる力を身につけてください。(略)

では、ここで本日のテーマである「仲間を増やすこと」について感じたことや考えたこと、疑問に思ったことなどを中心に学び合いをお願いします。(学び合い)1学期も残りあと3週間となりましたが、まだ多くの人と関わるチャンスはたくさんあります。1学期の成果を一つでも増やす可能性と2学期以降の飛躍的な成長を信じて、仲間を増やすための3つの方策を実践して、新しい仲間の輪を広げてください。(7月全校朝会校長講話より一部省略)

第3学年 修学旅行(6月2日~6月4日)

第3学年が京都・奈良方面へ修学旅行に行ってきました。スローガンを「**最高の思い出にするために □ 今まで鍛えた力を出し切り □ ゴールでみんなの笑顔を咲かせよう**」と掲げ、有意義な旅を満喫してきました。実行委員を中心に事前学習をしっかりと行い、当日は様々な約束事を守って、友達との絆をさらに強めることができました。



嵐山・渡月橋にて



京都市内で体験活動



東大寺前にて



平等院鳳凰堂にて

生徒総会(6月13日)

生徒総会は生徒の自治的活動の基礎を培い、生徒会活動全般に誇りと責任を持たせるために行います。事前に議案書をもとに学級討議を開催し、質問や意見を出し合いました。総会では活発な発言があり、これからもさらに良い寄居中学校を、生徒の力で築いていく思いを共有することができました。

学校総合体育大会地区予選(6月19日~)

3年生運動部にとって最後の大会が各地で行われました。これまでの精進の成果を十分に發揮して、健闘しました。御声援・御支援ありがとうございました。県大会出場のみなさんおめでとうございます。

(各部活動の結果の詳細は、後日別途お知らせいたします。)

3校合同あいさつ・花いっぱい運動(6月24日)

寄居中学校・桜沢小学校・寄居城北高等学校の生徒代表が、PTA役員の協力を得て、恒例のあいさつ・花いっぱい運動を行いました。朝は桜沢駅で元気なあいさつ、夕方は高校で花植えをしました。花を植えたプランターは寄居中学校区の郵便局に置かせて頂いています。

新企画 「卒業生に学ぶ会」(7月28日)

来る7月28日、本校の卒業生（現高1・2）を迎えて、「卒業生に学ぶ会」を開催します。全学年対象で、卒業生から高校生活について、受験勉強についてなど、様々な視点から語っていただきます。在校生からの質問コーナーも設ける予定です。この日は午前中、登校日となります。

正門西側樹木伐採のお知らせ

本校では、3学期に正門西側樹木の伐採を計画しております。長年の経過により、繁茂が激しく管理に困難を来しているためです。本校卒業生の皆さんまで当時の植樹や記念樹の情報をお持ちの方は、中学校までお知らせ下さい。

7月行事予定

日	曜日	行 事
1	火	部活中止 学校運営協議会(寄居中会場)
2	水	期末テスト① 部活中止
3	木	期末テスト② 部活中止
4	金	期末テスト③ 部活中止 漢字検定 更生保護女性会あいさつ運動
5	土	第4回より・E 土曜塾
6	日	より・E 土曜塾特別講義
7	月	職員会議(7月) 3年生1学期実力テスト
8	火	
9	水	第1回寄居町合同学習会(アコ体育館)
10	木	生徒会の日 学校保健委員会
11	金	
12	土	第5回より・E 土曜塾
13	日	
14	月	校内研修
15	火	期末短縮 表彰朝会
16	水	期末短縮 給食終了
17	木	期末短縮 大掃除
18	金	1学期終業式 安全点検日
19	土	夏季休業(～8月31日) 第6回より・E 土曜塾
20	日	
21	月	海の日
22	火	教育相談(3者面談)
23	水	教育相談(3者面談)
24	木	教育相談(3者面談)
25	金	教育相談(3者面談)
26	土	第7回より・E 土曜塾
27	日	
28	月	卒業生に学ぶ会(午前中、生徒登校) 職員研修(教育相談なし) PTA 常任委員会・環境整備委員会 17:00
29	火	教育相談(3者面談)
30	水	教育相談(3者面談)
31	木	教育相談(3者面談)
埼玉県サマーリフレッシュウィーク 8月11日(月)～15日(金)【学校閉庁日】		
9月		
1	月	2学期始業式 職員会議 職員研修
2	火	2学期時間割開始 避難訓練 給食開始
3	水	1・2年身体測定
4	木	3年身体測定 資源回収事前指導
5	金	第1回3年実力テスト 更生保護女性会あいさつ運動
6	土	資源回収(予備日なし)
7	日	

